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Cérémonie de commémoration 

du 11 novembre 1918

11 novembre
La cérémonie de commémoration de 
l'Armistice marquant la fi n de la Première 
guerre mondiale a réuni un public 
nombreux. Après lecture d'une le� re de 
Poilu par trois élèves du collège André 
Chêne, la maire Carole Cane� e a rappelé 
combien ce confl it qui a ensanglanté le 
monde il y a plus d'un siècle, portait en 
lui les racines des guerres et des drames 
contemporains.

La Fleuryssoise

12 novembre
Organisée par le CJF Athlétisme, en partenariat 
avec la Ville, la Fleuryssoise, « la course au cœur de 
la ville », était de retour pour sa quatrième édition.
Inscrite au calendrier offi  ciel de la Ligue, la 
Fleuryssoise proposait plusieurs distances dont 
certaines étaient qualifi catives et labellisées 
régionales. 1 € par dossard était reversé à 
l'association O'Zamirun qui accompagne en 
joële� e des personnes en situation de handicap.

Imagi’livres, Il était une fois l’hiver

Du 28 novembre au 23 décembre
L’hiver est entré dans la bibliothèque Les 
Jacobins avec ses fl ocons, ses bonhommes de 
neige, ses étendues de neige, ses bonnes soupes 
bien chaudes et ses moufl es douille� es. Pour 
Imagi’Livres, la bibliothèque Les Jacobins a 
proposé une exposition ludique et interactive et 
des animations autour de la li� érature jeunesse 
pour découvrir les belles histoires de l’hiver.

Spectacle de Noël 

pour les seniors

5 décembre
350 personnes ont assisté 
au spectacle de Noël off ert 
par la Ville à La Passerelle 
aux Fleuryssois de plus de 
70 ans. Cabaret, pole dance et 
performances aériennes par la 
compagnie les Baladins de l’Arc-
en-Ciel.

Open Paratennis du Loiret

Du 15 au 19 novembre
Le CJF Tennis accueillait la 23ème 
édition de l'Open Paratennis du 
Loiret sur les courts du Complexe 
sportif de la Forêt. 60 athlètes, 
parmi les meilleurs de la discipline 
se sont aff rontés sur quatre 
tableaux diff érents. Nouveauté ce� e 
année, un tableau quad (les joueurs 
a� eints d'un ou des deux membres 
supérieurs) mixte a été proposé. 
Un tournoi qui monte en gamme 
puisqu’il est désormais classé ITF2 
et qu’il est qualifi catif pour les Jeux 
Paralympiques de Paris 2024.
Tom EGBERIN s’est imposé chez 
les hommes et Xiaohui LI chez les 
femmes.
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CHÈRES FLEURYSSOISES, 

CHERS FLEURYSSOIS, 

lors que nous entamons l'année 
2024, notre engagement pour 
faire de Fleury une ville plus 
juste, sûre, dynamique, festive, 
citoyenne et enfin plus verte 
demeure inchangé. 

C e tte  a n n é e  r e v ê t  u n e  i m p o r t a n c e 
particulière en raison des Jeux Olympiques et 
Paralympiques accueillis par notre pays, pour 
lesquels la Ville est labellisée Terre de Jeux. Le 
sport, au-delà de cet événement, incarne un état 
d'esprit que nous partageons pleinement. Avec 
l’équipe municipale, nous travaillons au service 
du collectif, à savoir vous, chères Fleuryssoises 
et chers Fleuryssois. Avec votre confiance, 
nous sommes déterminés à continuer de créer 
ensemble une ville où chacun trouve sa place. 

En cette nouvelle année, nous présentons 
un nouveau budget volontaire, témoignant 
de notre résilience face au contexte difficile 
que nous traversons. Sans augmentation du 
taux de la taxe foncière, nous continuons 

à garantir des services publics riches et de 
qualité, conformément à nos engagements. 
Les projets tels que le futur EHPAD, la Maison 
pour Tous Jean-Vilar, le projet Duclos, ainsi 
que la sécurisation et la rénovation de nos 
écoles, illustrent notre engagement envers 
l'amélioration constante de la vie à Fleury.

Cette année 2024 promet également d’être 
festive et riche de culture, avec un agenda 
foisonnant à La Passerelle, à la bibliothèque, 
dans les Maisons pour Tous et dans toute la ville. 
Elle symbolise également le renouveau d’un 
parcours citoyen pour nos jeunes Fleuryssois, 
grâce à des dispositifs conçus par et pour eux.

Pour débuter ce� e nouvelle année en beauté, j'ai 
le plaisir de vous convier à partager un moment 
de convivialité à La Passerelle le jeudi 18 janvier 
afin de partager nos vœux. Dans l'attente de 
vous y retrouver, je vous adresse mes meilleurs 
vœux pour une année 2024 pleine de réussites 
et de bonheurs.

Carole Canett e
Maire de Fleury-les-Aubrais

A

Ce numéro est édité par la Ville de Fleury-les-
Aubrais à 12 000 exemplaires • Place de la République 
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Directeur de la rédaction : Sylvain Brient • Rédacteurs : 
Manuela Blin, Youssef Laamarti, Laura Magnier, 
Anaïs Rambaud • Crédit photos : mairie de Fleury-
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fr • Impression : Prévost Offset • Décembre 2023 • 
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brèves

Devenez bénévole pour les Maisons 
pour Tous

Recensement 
2024
Le prochain recensement de 
la population se tiendra du 18 
janvier au 24 février 2024. 8 % des 
logements fl euryssois sont tirés 
au sort par l’INSEE afin d’être 
recensés. 
Si votre logement fait partie de 
ce tirage au sort et que :
•  v o u s  r é s i d e z  d a n s  u n e 

habitation individuelle, vous 
recevrez directement dans 
votre boite aux le� res la notice 
et les codes internet pour 
répondre au questionnaire en 
ligne 

•  v o u s  r é s i d e z  d a n s  u n e 
habitation collective, un agent 
recenseur, recruté par la mairie 
et  tenu au secret professionnel, 
se présentera à votre domicile 
avec sa carte offi  cielle. il vous 
reme� ra les codes internet pour 
répondre au questionnaire en 
ligne. 

Un point internet est mis à 
votre disposition à l'accueil de 
la mairie.
Rappel : le recensement est une 
démarche obligatoire.

“BIENVENUE À LA RETRAITE”
Animé par une intervenante spécialisée de l’association Brain Up, ce programme 
“Bienvenue à la retraite” perme� ra d'échanger et de réfl échir sur les changements 
qu'occasionne le passage à la retraite en termes de santé, de relations avec ses proches 
et au sein du couple, de rythme de vie et d’activités. 
Le programme se compose de six demi-journées complémentaires : les mercredis 17, 24, 
31 janvier, 7, 14 et 21 février de 14h à 17h au Centre culturel La Passerelle. 
Gratuit, inscription obligatoire à action.sociale@ville-fl eurylesaubrais.fr 
ou au 02 38 71 93 42 

GYM CULTURELLE "CHAUFFE-CITRON"
Animé par Valérie Clème, Chauffe-Citron stimule la mémoire, éveille les sens et la 
curiosité autour de la culture générale, le tout, dans la convivialité.
Rendez-vous les vendredis 5 et 19 janvier, 2 et 16 février et 1er mars de 15h à 16h30 à la 
résidence autonomie Ambroise-Croizat.
Gratuit, entrée libre pour les Fleuryssois de plus de 60 ans

La campagne d'inscription pour la 
prochaine rentrée scolaire aura lieu du 
lundi 29 janvier au samedi 2 mars 2024. 
Elle concerne les enfants nés en 2021, ainsi 
que les nouveaux élèves Fleuryssois pour 
septembre 2024.
L'inscription se fait en deux étapes. 
D'abord la pré-inscription administrative, 
assurée par la mairie puis l’admission, 
assurée par la direction de l’école.
La démarche sera accessible sur le portail 
famille et citoyen. Le dossier d'inscription 

sera aussi disponible dans les écoles, les 
crèches et à l'accueil de la mairie. Il pourra 
être retourné :
•  par courrier à : Mairie de Fleury-les-

Aubrais, place de la République, 45400 
Fleury-les-Aubrais,

•  par mail  à espace.accueil@ville -
fl eurylesaubrais.fr 

•  par rendez-vous au 02 38 71 93 93 
ou depuis le site internet www.
fl eurylesaubrais.fr

Vous aimeriez donner de votre temps pour des ateliers cuisines, aider 
à la programmation des Maisons pour Tous ou enseigner le français ? 
Les trois MPT recherchent des bénévoles, alors n'hésitez pas.
Vous êtes intéressé ? Contactez la direction Politique des quartiers de la Ville au 

02 38 71 93 54.

Inscriptions scolaires rentrée

de septembre 2024

Les animations seniors
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Budget de la Ville : 
chiff res clés, investissements 

et projets 2024

Entretien des bâtiments municipaux : une enveloppe de 40 000 € sera consacrée en 2024 
à la réfection du sol et des éclairages de la salle omnisport Albert Auger.



6

do
ss

ie
r

Budget 2024 : 
les chiff res clés

RECETTES RÉELLES DE FONCTIONNEMENT

DÉPENSES RÉELLES DE FONCTIONNEMENT

23,87 M€
Masse salariale
(Agents de la Ville dans 
les écoles, les services 
techniques, l'entretien des 
espaces verts, la police 
municipale, les équipements 
culturels et sportifs...)

739 000 € 
Autres dépenses

6,183  M€
Dépenses courantes des services

394 000 €
Frais fi nanciers

2,063 M€
Subventions 

• 424 000 € Associations
• 371 055 € Centre culturel La Passerelle

• 1,268 M€ Centre communal d’action 
sociale (CCAS) et Résidence Autonomie 

Ambroise-Croizat

31,8 M€

24,79 M€
Impôts et taxes 
(taxe d'habitation sur les 
résidences secondaires, taxe 
foncière sur les propriétés 
bâties et non bâties)

6,45 M€ 
Dotations et subventions

3,44 M€
Produits des services 

(contributions des usagers et 
fi nancements de la CAF)

316 000 €
Rece� es diverses

35 M€

La diff érence entre les rece� es réelles de fonctionnement et les dépenses sert à fi nancer une part des 
investissements sans avoir recours à l’emprunt.
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L’épargne ne� e de la Ville est en baisse 
par rapport à 2023, mais est préservée 
au regard du contexte économique et 
fi nancier diffi  cile (infl ation, coûts de 

l'énergie...) :  

 528 000 € 
La capacité de désende� ement de la 
Ville est contenue à 7,3 ans, dans la 

moyenne nationale des communes de 
plus de 20 000 habitants.

RECETTES D’INVESTISSEMENT
Elles sont constituées des dotations et subventions, tels que les fonds de compensation de la TVA (FCTVA), la 
dotation globale d’équipement (DGE), les autres subventions d’investissement et les emprunts. Elles servent à 
fi nancer les investissements de la Ville.

DÉPENSES D’INVESTISSEMENT DÉDIÉES AUX ÉQUIPEMENTS

5,758 M€
Patrimoine bâti
Projet d'EHPAD, MPT Vilar, entretien 
des écoles, des équipements sportifs, 
accessibilité des bâtiments...

666 000 €
Rénovation urbaine, espaces 
publics, espaces verts

241 600 €
Informatique 

Acquisition et renouvellement 
de logiciels, de matériels et 

d’infrastructures informatiques

183 500 €
Sport, culture, enfance jeunesse

Renouvellement matériel et mobilier pour 
la restauration scolaire, la vie scolaire, les 

loisirs et la petite enfance

307 450 €
Autres investissements 

Budget participatif, véhicules municipaux, 
renouvellement du mobilier et du matériel

7,157 M€

10,7 M€

8,123 M€
Rece� es d’équipement
Emprunt d’équilibre : 5,523 M€
Ligne de trésorerie : 2 M€
Subvention reçue : 600 000 €

540 000 €
Rece� es fi nancières 

FCTVA : 0,4 M€
Taxe d’aménagement : 0,1 M€

Vente de matériel réformé : 0,04 M€

2 M€
Rece� es d’ordre

Travaux en régie : 80 000 €
Dotations aux amortissements : 1,619 M€
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Restauration scolaire : plus de bio 
et de végétarien
En 2024, le marché de denrées alimentaires pour la 
production en régie des 300 000 repas annuels va 
représenter une enveloppe de 600 000 €. La Ville 
s’engage concrètement dans une démarche d’achats 
écologiquement plus responsables. Une orientation qui 
permet une production de repas plus diététiques, issus 
de circuits courts, biologiques pour certains aliments 
et ouvrant la possibilité d’off rir un repas végétarien à 
celles et ceux qui en feront le choix par le biais du Portail 
Famille et citoyen.

Dans quel cadre avez-vous 
construit ce budget 2024 ?
Nous l’avons élaboré dans un contexte 
délicat qui s’inscrit dans la continuité 
de l’année passée qui a été difficile. 
Globalement les tensions s’accentuent 

sur le plan mondial et sur le plan national, l’État annonce 
déjà, par la voix du ministre des Finances, que nous entrons 
dans une période de rigueur. Cela ne s’améliore pas depuis 
plusieurs années et nous sommes face à une grande instabilité 
qui continue à peser lourdement sur les fi nances des collecti-
vités. Depuis 2022, nous devons faire face à une hausse impor-
tante de tous les postes de dépenses courantes, notamment 
l’énergie, les denrées alimentaires, les produits manufacturés, 
les prestations, mais également les dépenses de personnel. 
C’est une bonne chose pour tous nos agents, mais la hausse 
du point d’indice (rémunération des fonctionnaires) de 3,5 % 
en 2022 et de 1,5 % en 2023, ainsi que les revalorisations du 
SMIC conduisent à un accroissement signifi catif des charges 
de personnel décidé par l'Etat et sans accompagnement de sa 
part. L’ensemble de ces éléments conduit à un choc fi nancier 
d’ampleur pour notre collectivité.

Quelles sont vos orientations ?
Certaines collectivités font le choix de réduire drastiquement 
l’off re de service public ou d'augmenter fortement les tarifs 
des prestations municipales, ce n’est pas notre volonté. C’est 
un budget sérieux, serré, mais pas un budget d’austérité. Nous 
souhaitons maintenir les services publics au même niveau 

pour les Fleuryssois. C’est un défi  pour nous et pour les ser-
vices qui font un gros travail, en concertation avec les agents, 
pour se développer, innover, à moyens constants, par le biais 
de réorganisation le plus souvent.  Nous tenons à ce que nos 
concitoyens et surtout les plus fragiles puissent compter 
sur les services municipaux. Parallèlement nous avons des 
urgences sur notre patrimoine et on ne veut pas accentuer les 
lacunes d’entretien qui ont perduré pendant de nombreuses 
années. Et nous le faisons sans accentuer la pression fi scale, 
un choix que d’autres communes ont pourtant déjà fait.

Quelles sont vos orientations ?
Il y a des contraintes, mais nous continuerons d’investir pour 
l’avenir avec des ambitions fortes au niveau social, citoyen 
et environnemental. Nous avons dû toutefois revoir notre 
plan prévisionnel d'investissement (PPI) pour étaler dans le 
temps la réalisation de certains projets d'importance comme 
le site Duclos. Après la refonte des accueils des usagers, la mise 
en place d’outils numériques modernes comme le nouveau 
Portail famille ou la bille� erie en ligne de la Passerelle, nous 
allons étendre l’off re de services publics avec l’ouverture du 
Centre de santé municipal et la livraison en fi n d’année de la 
nouvelle MPT Jean Vilar. Sans oublier naturellement le projet 
d’EHPAD, au fi nancement duquel, la Ville participera à hau-
teur de 2 millions d’Euros et dont nous assurons le portage 
juridique et fi nancier de manière transitoire ou le lancement 
de la mission de programmation du projet Duclos qui entrera 
dans sa phase de maîtrise d’œuvre en 2024.
Même dans un contexte contraint, nous assumons de mainte-
nir les services ou d’en développer de nouveaux pour répondre 
aux besoins des Fleuryssois dans le secteur social, de la santé 
ou de la prise en compte du vieillissement. Ce sont des choix 
nécessaires pour l’avenir.
 

Un budget sérieux, 

mais pas un budget d’austérité

Revue de projets 2024

Bruno Lacroix, 

adjoint à la Maire en charge 

des fi nances



9

Comment se dessine 2024 dans votre secteur ?
C’est un véritable tournant puisque deux projets majeurs du 
mandat vont se concrétiser au cours de l’année. Il y a, dans 
un premier temps, celui de la Maison pour Tous Jean-Vilar, 
a� endu depuis très longtemps par les Fleuryssois. Le chantier 
a démarré à la mi-décembre avec toute la phase d’installa-
tion et de préparation. Désormais on est dans l’action, avec 
pour enjeu de respecter scrupuleusement les plannings pour 
une livraison fi n 2024, début 2025. Un budget de 1 237 000 € est 
alloué pour achever ce� e opération qui répondra aux besoins 
des habitants du quartier et à nos ambitions en matière de 
respect de l’environnement, d’économie d’énergie et de facilité 
d’utilisation. Conçue avec les habitants et futurs utilisateurs, 
la nouvelle MPT Jean Vilar sera vraiment un lieu accueillant, 
chaleureux et parfaitement intégré dans le quartier.

Et concernant l’EHPAD ?
Et bien nous sommes entrés en phase d’« Avant Projet Som-
maire », ce qui signifie que prochainement nous devrions 
avoir les premières esquisses de ce beau projet. Avec l’équipe 
en charge de sa conception, nous allons désormais travailler 
pour faire coïncider nos demandes avec les contraintes fi nan-
cières et temporelles. Je suis vraiment satisfaite que nous nous 
soyons engagés dans une « extension rénovation » qui permet 
de gagner du temps sur une reconstruction complète et de 
réutiliser des bâtiments déjà existants, ce qui est plus respec-
tueux des ressources environnementales.

D’une manière plus globale, sur l’action 
sociale ?
Nous respectons notre engagement d’être au côté des plus 
vulnérables. Nous maintenons les moyens accordés au CCAS 
et à la Résidence Autonomie Ambroise Croizat. Ils sont équi-
valents à ceux de 2023 à hauteur de 1 238 000 €. Nous poursui-
vons les actions collectives dans une logique « d’aller-vers » les 
habitants avec le concours de nos travailleurs sociaux dont 
l’équipe s’est renforcée au cours de ces deux dernières années. 
Nous savons que la crise et l’infl ation n’épargnent pas les Fleu-
ryssois, c'est pourquoi nous nous devons de répondre présents 
pour les accompagner.

Solidarités, action sociale, 
une année de concrétisation

Guylène Borgne, adjointe à la 

Maire en charge des solidarités et 

du lien intergénérationnel 

Coup de neuf à la salle Albert 
Auger 
Le sol de la salle Albert-Auger, très utilisé par les clubs 
sportifs et les établissements scolaires sera refait à 
neuf pour un montant de 40 000 €. En parallèle, pour 
réduire la consommation d’énergie, l’ensemble de son 
éclairage passera en lampes à led.

Des bâtiments toujours plus 
accessibles
Poursuivant sa dynamique de ra� rapage du retard 
dans l’accessibilité de ses bâtiments, la Ville engage 
157 500 € en 2024. En quatre ans, ce sont plus de 
500 000 € qui sont consacrés à l'accessibilité.



Le dépôt pourra s’eff ectuer comme 
pour les précédentes éditions, via 
la plateforme en ligne du budget 

participatif (fl ashez le QR code pour y 
accéder). 
La bibliothèque Les Jacobins et les 
Maisons pour Tous se tiennent à votre 
disposition pour vous aider dans cette démarche. Vous 
pourrez également eff ectuer un dépôt physique, c’est-à-dire 
remplir votre proposition de projet via un formulaire papier 
mis à disposition sur les lieux de dépôt (mairie, bibliothèque 
Les Jacobins, Maisons pour Tous, conservatoire et Résidence 
Ambroise-Croizat). Vous pourrez aussi y déposer votre 
formulaire rempli.

Quel est le calendrier ? 
Tous les Fleuryssois (seul ou en groupe, commerçants, 
associations, groupe d’écoliers, collégiens et lycéens …), 
peuvent déposer leur projet.
- Du 15 janvier au 17 mars : dépôt des projets
-  Du 18 mars au 21 avril : étude de la faisabilité par les 

services de la Ville
- Du 22 avril au 26 mai : vote pour les projets 2024.
Les projets ayant récolté le plus de votes et rentrant dans 
l’enveloppe prévue seront désignés lauréats du Budget 
participatif 2024. Les résultats seront annoncés sur la 
plateforme, le site internet et le facebook de la Ville le 27 
mai. Le démarrage des projets retenus aura lieu au second 
semestre 2024.

Quel bilan après les trois premières années ?
Au total, sur ces trois éditions, 239 projets ont été proposés, 
83 soumis au vote et 30 ont été lauréats. Une vraie réussite 
pour la Ville qui espère renouveler ce succès avec la 
quatrième édition. 

À vos idées ! Vous avez jusqu’au 20 mars pour soume� re 
vos projets.
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La quatrième édition du budget participatif est sur la 

rampe de lancement. Une enveloppe de 100 000 € est 

de nouveau allouée à la mise en œuvre des projets 

proposés et choisis par les Fleuryssois.

Boîtes à livres
Projet lauréat de la première édition, les boîtes à livres 
ont été installées courant novembre : aux parcs de 
Lamballe et de l’Hermitage, devant la gare des Aubrais 
et aux abords des trois Maisons pour Tous. Chacun peut 
dorénavant déposer et prendre des livres gratuitement. 
Des référents ont été identifiés pour chacune des 
boîtes qui sont chargés de leur bon fonctionnement. 
N'hésitez pas à en profi ter en donnant une seconde vie 
à vos livres et à vous porter volontaire comme référent 
auprès de la bibliothèque Les Jacobins.
Le prototype et la fabrication des six boîtes à livres ont 
été réalisés par les élèves de 1ère “menuiserie verre” du 
lycée professionnel Jean-Lurçat.

Des poulaillers itinérants   
Projet lauréat de la deuxième édition, les poulaillers 
itinérants circulent dans les écoles maternelles et 
élémentaires de la ville. Ils ont commencé leur tournée 
à plumes dans les écoles maternelles Jules-Ferry et 
Jacques-Brel. Ces jolis poulaillers accueillent chacun 
deux pensionnaires pour le plus grand plaisir des 
enfants qui ont pour mission de leur apporter des 
épluchures pour les nourrir.

Budget 

participatif 2024 : 

à vos idées !

DEUX NOUVEAUX PROJETS CONCRÉTISÉS

Pose des boîtes à livres par les agents de la Ville 
en novembre dernier.



11

Depuis le mois d’octobre dernier, la Ville a organisé plusieurs temps de concertations auprès des utilisateurs du site 

pour dessiner avec eux les grandes lignes de l’aménagement du parc sportif Duclos.  
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Parc sportif Duclos : un devenir concerté

Situé en plein cœur de la ville, le 
complexe sportif Jacques-Duclos 
fait l’objet depuis plusieurs mois 

d’une réflexion pour envisager son 
évolution. Le site Duclos bien connu 
des Fleuryssois accueille des utili-
sateurs très variés : des sportifs, des 
jeunes, des parents qui les accom-
pagnent, des associations, du public 
lors des manifestations sportives, des 
promeneurs, etc.

Parmi les nombreux équipements 
sportifs, la salle de gymnastique 
Devailly fait l’objet de toutes les a� en-
tions. Vétuste et ne correspondant plus 
aux pratiques de ce� e discipline spor-
tive, elle devra évoluer. Par ailleurs, 
conformément à ses engagements, 
la Municipalité a souhaité étudier la 
réalisation d’une salle des fêtes, pour 
répondre aux a� entes formulées par la 
population. Le site de Duclos qui pour-
rait l’accueillir doit donc être repensé. 
Accompagné d’une équipe de concerta-
tion, la Ville a mené des rencontres avec 
les utilisateurs des diff érents équipe-
ments concentrés sur cet espace. À ce 
jour, se sont tenus des ateliers avec les 

représentants des associations spor-
tives ainsi qu’avec des collégiens et des 
lycéens. Lors d’un micro-tro� oir, plus 
de 40 personnes ont été interrogées 
et un questionnaire en ligne ouvert à 
tous les Fleuryssois a également été 
créé pour l’occasion. 

Un site auquel les Fleuryssois 
sont a� achés mais qui n’est 
plus adapté
Les différents temps d’échange ont 
permis de recueillir des expressions 
convergentes comme l’impression 
partagée d’un site vieillissant, avec des 
possibilités de parking trop réduites et 
peu aménagées, un accès PMR limité 
et une signalétique quasi-inexistante 
pour se repérer sur le complexe.

Des ambitions pour demain
Comme imaginé, parmi les premières 
pistes de propositions, la construction 
d’une nouvelle salle de gymnastique 
en remplacement de la salle Devailly. 
Réunis en petits groupes, les lycéens 
et les collégiens se sont également 
accordés à dire que le complexe sportif 
méritait d’être rénové, pour les mêmes 
raisons soulevées par les autres contri-
buteurs à la concertation. Une chose 
est sûre, habitants, utilisateurs, asso-
ciations et jeunes n’ont pas manqué 
d’enthousiasme et d’idées sur les acti-
vités et équipements qu’ils souhaite-
raient trouver sur le site.

Et maintenant ?
Deux autres moments de concerta-
tion seront lancés au printemps, avec 
les enfants dans un premier temps et 
ensuite avec le grand public. Les pro-
chains mois laisseront le temps à la 
Ville d’analyser et de dépouiller les der-
niers questionnaires. L’objectif étant 
de proposer un programme à partir 
des diff érentes consultations.

Un dialogue et des propositions riches lors de la rencontre 
avec les collégiens et lycéens le 29 octobre dernier.
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En hiver, pas de répit pour les équipes des Espaces verts 
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Et le moins que l’on puisse dire, 
c’est que durant cette période, 
le calendrier des espaces verts 

est très rempli. Le travail est aussi 
intense en hiver qu’à la belle saison. 
Celui-ci est composé de tâches variées 
comme le ramassage de feuilles 
mortes, la tonte des pelouses, le 
paillage, les opérations de taille et de 
ne� oyage des arbustes, des arbres et 
des massifs… C’est aussi à ce� e saison 
que l’on prépare les plantations des 
arbres, arbustes et des bulbes. L’hiver 
est également propice à la réfl exion et 
à l’imagination débordante et créatrice 
des agents. C’est la période où les 
futurs projets sont réfl échis, imaginés 
et les nouveaux aménagements mis en 
place.

Un patrimoine diversifi é 
et renouvelé
Durant l’hiver, la Ville prend soin de 
ses arbres et veille au renouvellement 
de son patrimoine dans une logique 
de végétalisation et de lu� e contre les 
eff ets des vagues de chaleurs estivales.

Plus de 130 arbres (dont 80 cyprès pour 
recréer une haie sur le site sportif 
Jacques-Duclos) sont plantés cet hiver 
sur le territoire. Certains remplacent 
des arbres abattus, soit parce qu'ils 
posent des problèmes de sécurité, soit 

pour des raisons sanitaires. « Mais à 
Fleury, on plante plus que l’on ne coupe 
et surtout on plante intelligemment en 
renouvelant les lieux d’implantations 
et en choisissant les bonnes essences 
au bon endroit » insiste Johann 
Fourmont, adjoint à la Maire en charge 
de la transition écologique.
Adaptées au changement climatique, 
les essences sélectionnées sont 
résistantes et favorisent la biodiversité.  
Un cèdre du Liban, un kaki, un poivrier, 
un sapin du Colorado, un marronnier 

d’Inde et trois pistachiers sont 
venus enrichir le patrimoine arboré 
fl euryssois.

Le « port libre » privilégié
La taille des arbustes et des arbres 
occupe un temps considérable dans le 
calendrier des espaces verts.
L’objectif est donc une gestion des 
arbres avec le moins d’interventions 
possibles pour arriver à un coût 
d’entretien proche de zéro. Le choix 
de l’essence est donc primordial, en 

Loin d’être inactifs, les jardiniers de la Ville sont toujours à pied d’œuvre pendant l’hiver, période pendant laquelle les 

végétaux sont eux en repos. Les équipes doivent s’adapter à leur cycle de vie et organiser leurs tâches pour préparer 

l’arrivée des beaux jours.  

Des plantations « en cuvett e » 
Les Espaces verts de la Ville innovent et 
expérimentent une nouvelle technique 
de plantations des arbres « en cuve� e ». 
Présentée aux Assises Régionales du 
Fleurissement à Joué-Les-Tours, cette 
technique allie l’esthétique, l’efficacité 
de l'arrosage (naturel ou à la main) et le 
développement des racines. Un apport 
réfléchi en eau est vital. Par sa forme 
de grand cercle élargi, en léger creux, la 
cuve� e reçoit et conserve une plus grande 
quantité d'eau, ce qui permet d’espacer 
les arrosages manuels : l’eau s'infiltre 
plus facilement et les racines profi tent mieux, gage de survie et de 
croissance harmonieuse pour l’arbre.
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Cours de taille 
avec la SHOL  
La Société d’Horticulture 
d ’O r l é a n s  e t  d u  L o i r e t 
(SHOL) organise un atelier 
« Taille d’arbres et arbustes 
d’ornement » au parc de 
l’Hermitage dimanche 25 
février de 10 h à 12 h.
L’objectif est d’apprendre 
à tailler vos végétaux avec 
les méthodes appropriées 
en respectant la silhouette 
naturelle de l’arbuste et en 
s’adaptant à son époque de 
fl oraison, sa fructifi cation, et 
/ ou son feuillage. Animation 
ouverte à tous et gratuite. 
Rendez-vous directement sur 
place.

Le Défi  alimentation : s’alimenter 
respectueusement sans augmenter son 
budget  
L’association « Graine Centre Val de Loire », en partenariat avec la 
Ville, propose plusieurs ateliers pour accompagner et faire évoluer 
les pratiques alimentaires.
•  Mardi 30 janvier de 15h à 17h : « Cuisiner les protéines végétales 

et les légumineuses (lentilles, pois, fèves…) » à la RAPA (Résidence 
Autonomie pour personnes âgées) 

•  Vendredi 23 février de 9h30 à 11h30 : « Comment limiter le gaspillage 
alimentaire ? » à la Maison pour Tous Jacques-Tati

Gratuit sur réservation. Programme complet sur fl eurylesaubrais.fr

COUP DE NEUF AU « THÉÂTRE DE VERDURE »
D’importants travaux de rénovation sont menés jusqu’en 
février pour aménager le bassin de rétention des eaux 
pluviales dans le parc de Lamballe. Celui-ci est utilisé 
depuis plusieurs années comme « théâtre de verdure » pour 
les Estivales ou d’autres événements hors-les-murs. Les 
gradins en bois étaient malheureusement en trop mauvais 
état pour accueillir le public. Parallèlement l’entretien de 
ce site était très lourd et compliqué pour les équipes des 
Espaces verts. Ainsi, les toiles de paillage ont été arrachées, 
les traverses en chêne enlevées pour laisser place à un talus 
plus doux pour faciliter l’entretien. Des gabions (cages 
métalliques remplies de cailloux) habillés de planches de 
bois serviront d’assises et un nouveau gazon sera planté. 
L’échiquier, quant à lui, est conservé en l’état. Le théâtre de 
verdure off rira ainsi un cadre naturel idéal pour profi ter 
d'un concert ou d'un spectacle cet été.

COMPOSTONS EN CHŒUR
Une présentation par un maître composteur des 
techniques et des bons conseils de compostage et un 
temps d’échanges aura lieu vendredi 16 février de 18h30 
à 19h30 à la salle François-Villon.
Elle sera suivie de la remise de composteurs aux 
personnes inscrites via le formulaire « J’adopte un 
composteur » sur le site de la Métropole ou via le QR Code.

Lors de fortes pluies en 
septembre dernier, le bassin 
s'est rempli en quelques 
dizaines de minutes pour 
préserver le quartier de 
Lamballe.

amont, car il permet de réduire, voire 
de supprimer, le travail de taille. 
Mais en la matière, les (mauvaises) 
habitudes et les idées reçues ont la vie 
dure. Ce n’est pas parce qu’un arbre est 
haut qu’il est forcément dangereux. 
A condition, bien sûr, qu’il soit 
sous haute surveillance et que les 
risques soient évalués. « On favorise 
au maximum ce que l’on appelle 
le « port libre » - des branches - car 

Les opérations de taille fragilisent 
l’arbre en le rendant plus vulnérables 
aux maladies. Le choix est donc de 
n’intervenir qu’en cas de besoin, car 
cela permet d’augmenter la canopée ! 
C’est plus d’ombre et de fraîcheur 
au sol » souligne Johann Fourmont. 
Ainsi, les enfants de la crèche des 
oisillons profi teront bientôt de l’ombre 
d’un mûrier planté à proximité de  
l'établissement.
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Sans grand étonnement, ce sont 
les spectacles d’humour qui ont 
fait salle comble en ce premier 

trimestre. Le théâtre a su également 
toucher un large public. La Passe-
relle continuera sur sa lancée pour 
ce début d’année 2024, en proposant 
quelques innovations : la première 
sera l’accueil d’un festival de musique 
en confi guration debout sur trois jours 
(O’Tempo winter festival). Elle sera sui-
vie de nouvelles formes de spectacles 
comme « Un océan d’amour », qui mêle 
musique et bande dessinée, ou alors 
« Mouton noir », en partenariat avec la 
Scène nationale d’Orléans, qui s’articule 
autour du freestyle football. 

En mai, on sort des murs
« Nous aurons aussi une représentation 
« hors-les-murs » pour la première fois 
de La Passerelle », indique Jérôme Cli-
gny, programmateur culturel de la Ville. 

« Avec la pièce Les 4 mousquetaires de 
la compagnie La Douce qui aura lieu 
en plein air devant la bibliothèque Les 
Jacobins. Un spectacle gratuit, ouvert à 
tous qui se déroulera le vendredi 24 mai 
à 20 h. »
Comme chaque année, plusieurs repré-
sentations scolaires viendront s’ajouter 
aux représentations jeune public. 

L’objectif ? Que ce soit pour le frees-
tyle football, le festival de musique ou 
le hors-les-murs, il s’agit de faire venir 
un large public à La Passerelle, de pro-
poser une pratique culturelle à celles et 
ceux qui n’auraient pas encore franchi 
les portes de la salle de spectacle. Tous 
les leviers sont bons à mobiliser pour 
a� eindre ce bel objectif.
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VENDREDI 2 FÉVRIER, 
À 20H30
François Martinez (spectacle de 
magie)

SAMEDI 17 FÉVRIER À 20H30
Julia, collectif Nightshot (théâtre)

VENDREDI 23 FÉVRIER À 20H30
Sous le poids des plumes, 
compagnie Pyramid (danse)

VENDREDI 5 AVRIL À 20H30
Un océan d’amour (bd concert)

VENDREDI 12 AVRIL À 20H30
Sophia Aram (humour, one woman 
show)

VENDREDI 19 AVRIL À 20H30
Vaincre à Rome (théâtre)

SAMEDI 20 AVRIL À 15H
À moi ! (théâtre d’objets, jeune 
public)

VENDREDI 17 MAI À 20H30
ZZZAJ (théâtre musical burlesque, 
en famille)

SAMEDI 18 MAI À 15H
2 comme 1 accord (clown et 
musique, jeune public)

MARDI 4 JUIN À 19H ET 
MERCREDI 5 JUIN À 20H30
Mouton noir (danse, freestyle 
football)

Réserver 
et achetez 
en ligne 
dès maintenant 

À réserver sans tarder 

Elle avait commencé sur les chapeaux de roues en 

septembre et elle se poursuit sans tarder après les 

fêtes. La programmation de La Passerelle promet 

encore de belles surprises pour la nouvelle année. 

En 2024
la Passerelle 
vous sert la 
suite 
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Vaincre à Rome, pièce de Thierry 
Falvisaner,  le 19 avril à la Passerelle.

L'humoriste Sophia 
Aram, le 12 avril à la 
Passerelle. 
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O’Tempo Winter, le rendez-vous musical de cett e saison 

Alors que le festival de musique grand public se déroule à Boigny-sur-Bionne fi n août depuis trois ans déjà, 
une édition hivernale aura lieu pour la première fois et celle-ci se passera à La Passerelle ! Les 9, 10 et 11 février, 
plusieurs artistes se succèderont sur la scène de la salle Jean-Cocteau. Après un vendredi pop-rock, le samedi 
fera la part belle au rap et musiques urbaines avant de proposer, pour clôturer le week-end, le dimanche, pour 
terminer le week-end, une programmation plus familiale.

QUESTIONS À BERNARD MARTIN
adjoint à la Maire, en charge de la culture

Quel bilan peut-on dresser de la pre-
mière partie de saison ?
On ne peut être que satisfait de 
ce démarrage de saison. D’abord 
parce que les spectacles, pour 
certains, sont complets, mais 
également parce que la billett erie 
en ligne, mise en place après l’été, 

a visiblement répondu aux att entes des usagers. Le 
premier jour de lancement de ce service numérique, 
1525 billets ont été vendus ! Cett e billett erie était 
att endue et fonctionne très bien, même s’il est 
toujours possible, bien entendu, de venir acheter sa 
place de spectacle aux horaires d’ouverture de La 
Passerelle. 

La Ville est, ce� e année encore, parte-
naire de Festiv’Elles, qui met en lumière 
les femmes engagées. Ce� e implication 
est importante pour vous ? 
Cela nous tient beaucoup à cœur, 

nous participons depuis la seconde 

édition de ce festival métropolitain. 

C’est même essentiel d’insérer ce sujet 

au sein de nos agendas publics. Nous 

accentuons ce focus à l’occasion de 

la Journée internationale des Droits 

des femmes le 8 mars pour mett re en place une 

programmation particulière, en plus de Festiv’elles, 

avec la bibliothèque Les Jacobins. Nous aurons une 

exposition, une représentation du conservatoire et 

une restitution de projet mené par les Maisons pour 

Tous. 

VENDREDI 9 FÉVRIER 

20h15
Olympe Chabert,  qui s’est fait 
connaître sur Youtube et Instagram 
en reprenant ses artistes préférés

21h45
Zaoui, alias Raphaël, connu du 
public comme membre du groupe 
Thérapie Taxi. Désormais capitaine 
d’une carrière solo pop

23h15
Loran, DJ-star réputé pour animer 
des événements plus XL les uns que 
les autres, comme notamment les 
24h du Mans, les Winter X Games ou 
encore le Tournoi des 6 nations. 

SAMEDI 10 FÉVRIER 

20h15 
2 TH, qui s’est illustré avec le single 
« Ne fuis pas » et à l’affi  che des plus 
grands festivals avec son rap-électro 
singulier

21h30
Kik, rappeur à la plume aussi rapide 
que son ombre, qui s’est fait repérer 
sur Youtube et dans des médias en 
ligne

23h
Dj Abdel, grand DJ des années 2000, 
proche de l’univers du rap, bien 
décidé à rappeler des souvenirs aux 
festivaliers

DIMANCHE 11 FÉVRIER 

15h 30
Camille Esteban, révélée grâce à 
l’émission The Voice et autrice-inter-
pèrte de ses premiers titres de pop 
urbaine

17h
Joseph Kamel, représentant de la 
Nouvelle scène française, on se rap-
pelle de lui durant l’émission The 
Artist (France 2) et lors des  premières 
parties de Julien Doré

Fille ou garçons, 
spectacle proposé dans 
le cadre de Festiv'elles le 
30 mars.
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À l’occasion de la « Nuit des Conservatoires » le samedi 27 janvier prochain, le Conservatoire de musique et de 

danse Maurice-Ravel vous invite à découvrir la structure sous un angle inédit en proposant un spectacle inspiré d’un 

« escape game ».

Le capitaine 
se fait la malle 
à la Bibliothèque

Les auteurs régionaux
tiennent salon

Pour la Nuit de la lecture, la bibliothèque 
Les Jacobins organise un escape game géant 
vendredi 19 janvier de 20 h à 22 h.
La soirée me� ra en compétition plusieurs équipes devant 
recueillir des indices et des réponses disséminées dans 
toute la bibliothèque et dans un temps limité. Plongez 
dans le monde palpitant des pirates et aff rontez le terrible 
Capitaine Jack le Borgne. Tentez de lui dérober l'émeraude 
magique qui rend immortel avant que celui-ci ne vous 
retrouve pour vous trancher la tête.
      
Pour tout public à partir de 10 ans
Gratuit sur inscription dès le 2 janvier 2024
Plus d’informations au 02 38 83 31 20

Rendez-vous le samedi 13 janvier de 14h à 18h pour la 5ème 
édition du salon des auteurs régionaux à la bibliothèque 
des Jacobins.

Pour ce cru 2024, plus de 30 auteurs sont a� endus pour un 
moment d'échanges et de dédicaces avec les lecteurs. Ils 
sont jeunes ou retraités, publiés depuis des années ou n'ont 
édité qu'un seul ouvrage. Ils et elles écrivent de la fi ction 
ou des documentaires. Leur point commun ? Vivre dans la 
région Centre Val-de-Loire. En plus des échanges avec le 
public et des dédicaces des ouvrages, l’après-midi sera animé 
de lectures à voix haute et d’interviews des auteurs.
Deux éditeurs locaux seront également invités à la mani-
festation : les éditions du Jeu de l’Oie qui me� ent en valeur 
le patrimoine et des talents de notre région et Corsaire édi-
tions, un éditeur orléanais qui se défi nit lui-même comme 
"un espace de liberté pour ceux qui aiment le temps de la 
réfl exion, de l'émotion et du rêve". Amoureux de la lecture 
et de l’écriture, ce salon est également l’occasion de vous 
rencontrer et d’échanger sur votre passion commune.

Plus d’informations au 02 38 83 31 20

Qu'est-ce qu'un escape game ?
Un escape game est un jeu d'énigmes où un 
groupe de personnes doit chercher des indices 
ou trouver des réponses. Le jeu se déroule 
dans un espace réduit et dans un temps limité. 
Logique, concentration, esprit d'équipe et sens 
de l'observation seront nécessaires pour aller 
jusqu'au bout.
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Ce soir, grand concert pour l’anniversaire de la naissance de 
Mozart. Mais un vol eff royable a eu lieu pendant la représenta-
tion ! Saurez-vous retrouver le coupable parmi tous les suspects 
et résoudre, en musique, l’énigme du vol de bijoux.

Les personnes intéressées pour participer au parcours, pourront 
s’inscrire du 10 au 24 janvier auprès de l’administration du Conser-
vatoire :
• sur place à l’espace culturel, 57 boulevard de Lamballe
• par téléphone au 02 38 83 29 70
• par mail à conservatoire.ravel@ville-fl eurylesaubrais.fr.
Le jeu est accessible à tous. A� ention, nombre de places limité à 
150 personnes.

Vol de bijoux au Conservatoire 



Aurélie Giraud est une Fleuryssoise par amitié et par 
conviction. Celle qui a grandi en Touraine a gravité 
autour du CJF Tir, avant de poser ses valises à 

Toulouse. « Je n’avais pas de raison géographique de venir 
dans ce club, c’est davantage une raison d’énergie, de soutien, 
de copains », évoque la jeune femme de 35 ans. 
C’est à l’âge de 11 ans qu’elle tente le tir pour la première fois 
de sa vie. « C’est mon grand-père qui était initiateur dans 
un club qui m’en a parlé », raconte-t-elle. « Il m’a fait essayer 
pendant mes vacances et quand je suis rentrée chez moi, j’ai 
demandé à mes parents de m’inscrire pour pratiquer dans 
un club ». Depuis, Aurélie Giraud n’a jamais détaché son œil 
de la mire. 

Du tir à la Gendarmerie
Si, durant son adolescence, les entraînements pouvaient aller 
jusqu’à trois par semaine, ils ont diminué progressivement 
avec l’arrivée d’une activité professionnelle. « J’avais 
envisagé d’enseigner à l’école de tir, j’ai même passé mon 
brevet d’État premier degré. J’ai finalement changé de 
voie pour passer les concours de la Gendarmerie », livre la 
championne. Pour elle, le lien entre le tir et son secteur 
d’activité professionnelle n’est pas si évident, « on ne tire 
qu’une ou deux fois par an en tant que gendarme », précise-
t-elle, « mais cela me donne forcément un avantage sur 
l’aisance avec l’arme en elle-même ». 

Sportive dans l’âme
Dix ans plus tard, Aurélie Giraud est toujours gendarme 
et pratique le tir en fonction de ses disponibilités. Maman 
depuis deux ans, elle garde une place importante pour 
le sport en général, qui fait « partie de mon équilibre », 
explique-t-elle. « Il est recommandé de faire du gainage et du 
renforcement musculaire régulièrement pour pallier le fait 
que le tir soit une discipline asymétrique. Cela peut entraîner 
des problèmes physiques si on ne s’entretient pas ». Curieuse 
et avec l’envie de découvrir d’autres univers, elle n’a pas peur 
d’essayer d'autres disciplines sportives quand sont agenda 
le lui permet. 

La compétition pour le plaisir
La pratique du tir - une passion qu’elle partage aussi avec 
son conjoint - et le club de Fleury ne sont jamais très 
loin. Ce qu’elle aime dans ce� e discipline sportive ? « On 
se concentre, on vide sa tête, on est au calme. C’est un 
temps pour soi où on ne pense pas à autre chose. Et ça a 
de nombreux bénéfi ces dans d’autres domaines de la vie », 
confi e la sportive. Ce� e force tranquille a pu intégrer l’année 
dernière l’Équipe de France militaire de tir et participer 
récemment aux Championnats du monde militaires qui se 
déroulaient au Brésil. Le résultat a fait son eff et : Aurélie 
Giraud est arrivée première en équipe ! « J’ai de la chance de 
pouvoir allier travail et plaisir, ce qui n’est pas donné à tout le 
monde », évoque-t-elle avec humilité. L’objectif pour la jeune 
femme est tout tracé : poursuivre le tir, continuer à relever 
des défi s avec les copains Fleuryssois. Pas question d’arrêter 
les compétitions, la motivation reste la même d’une année 
sur l’autre. Un grand sourire sur le visage, le regard dans le 
viseur, Aurélie Giraud n’a pas pour habitude de perdre de 
vue son objectif.
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Cartons 
pleins  
pour Aurélie 
Giraud
Il y a quelques semaines, Aurélie Giraud remportait la 

médaille d’or, en équipe, aux Championnats du monde 

militaires de Rio. Une nouvelle distinction internationale 

pour la tireuse du Cercle Jules-Ferry. 
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GROUPE « FLEURY VERS DEMAIN »
Isabelle Muller, Rémi Silly, Sandra Diniz 
Salgado, Maxime Viteur et Nicolas Le 
Beuze.

Meilleurs vœux 2024 !
En ce début d’année, nous tenions à 
vous adresser chères Fleuryssoises, 
chers Fleuryssois, nos vœux les 
plus sincères. Malheureusement, les 
signaux fi nanciers sur lesquels nous 
alertons depuis 2 ans ne s’amélioreront 
pas en 2024. 
Une illustration inquiétante : le niveau 
d’épargne ne� e de la commune en 2024 
devrait chuter à 550 000 euros seule-
ment. Ce� e somme, hélas trop faible, 
détermine pourtant notre capacité à 
investir sainement. 
Pire, nous le dénonçons : le programme 
d’investissements prévu au début de la 
mandature ne sera pas respecté d’ici à 
2026. Deux exemples : 
-  L’EHPAD dont le coût global a explo-

sé, passant de 10 à 17 millions d’euros, 
parmi lesquels près de 2 millions don-
nés par la ville alors que le projet ne 
devait rien coûter aux contribuables 
Fleuryssois et dont personne n’évalue 
le coût pour la collectivité. 

-  Le renoncement à construire une 

salle des fêtes à proximité de la Mairie 
et à reconstruire le gymnase Devailly 
sur le parc des sports Jacques Duclos 
avant la fi n de la mandature alors que 
ces deux chantiers étaient a� endus 
par le monde associatif. En a� endant, 
la ville se paye les services de cabinets 
privés pour réaliser une consultation 
des usagers, pour un bâtiment livré 
peut-être dans 3 ans. C’est ce qu’on 
appelle faire diversion à renfort de 
communication et, assurément obé-
rer les capacités à porter des projets 
sur la mandature suivante. Bon cou-
rage aux suivants !

fl euryversdemain@gmail.com
06 47 92 19 40

GROUPE ÉCOLOGIE ET CITOYENNETÉ
Stéphane Kuzbyt, Christine Bour, 
Éric Blanchet.

… et surtout, la santé !
• Enfi n, toujours et encore.
Les fleuryssois sont nombreux à 
a� endre la venue de nouveaux méde-
cins.  Une des promesses de la Majo-
rité était  de « lancer le recrutement de 
médecins salariés dès notre arrivée ». 
3 ans plus tard, les recrutements sont 

enfi n lancés, pour 2 médecins. Il faut 
maintenant qu’il y ait des candidats ! 
Pour un RDV, il faudra donc a� endre, 
toujours et encore…

• A côté.
D’autre communes de la Métropole 
tentent également de faire venir des  
médecins. C’est le cas de la ville d’à 
côté, Orléans. Avec une prime à l’instal-
lation votée en conseil municipal, c’est 
12 médecins libéraux qui sont arrivés 
depuis 2022. Avec son dogme du sala-
riat, la Majorité ne serait-elle pas à côté 
des solutions qui marchent ?

Nous vous souhaitons à toutes et tous 
une très bonne année 2024, du bon-
heur, et surtout, la santé ! 

Contact : groupe.ecolo.citoyen@
gmail.com, 06-99-43-77-49.
Courrier : Groupe Écologie et citoyen-
neté-Stéphane Kuzbyt, Mairie, 7 place 
de la République 45400 Fleury-les-
Aubrais.

CONSEILLER MUNICIPAL INDÉPENDANT
Bienvenu François Niomba
Éléments non communiqués

Chères Fleuryssoises, Chers Fleuryssois,
En ce� e nouvelle année qui commence, nous vous adres-
sons nos vœux les plus chaleureux. Que 2024 soit synonyme 
de bonheur, de santé, et de réussite pour chacun d’entre 
vous. C’est avec un esprit résolument tourné vers l’avenir 
que nous souhaitions vous faire un point d’étape sur des 
sujets récents.
Fibre Optique : Stopper les déconnexions, connecter l’avenir
Depuis fi n novembre, après les rencontres de quartier, nous 
avons concentré nos eff orts sur la résolution des probléma-
tiques liées aux déconnexions de la fi bre optique dans notre 
ville. Nous sommes déterminés à garantir une connexion 
fi able et performante pour tous les Fleuryssois. Les travaux 
en cours avec la société XP Fibre, grâce à vos nombreuses 
signatures sur la pétition que nous avons mise en place, 
refl ètent notre engagement pour vous perme� re d’obtenir 
un service de qualité, sécurisé et indispensable à notre vie 
quotidienne.
Un EHPAD public : Une nouvelle page dans le bien-être des 
aînés
Le projet d’EHPAD public continue d’avancer, son ouverture 
prévue en 2026 constituera une avancée majeure pour le 
bien-être de nos aînés. Nous croyons fermement en la néces-
sité de garantir des conditions de vie dignes et adaptées à 

nos aînés. Ce� e réalisation concrétise notre engagement 
pour une prise en charge humaine et respectueuse de nos 
aînés, ancrant notre ville dans des valeurs de solidarité et 
de bienveillance.
Lancement de la construction de la Maison pour tous Jean 
Vilar en 2024
Nous sommes enthousiastes à l’idée de vous annoncer le 
lancement ce� e année de la phase de reconstruction tant 
a� endue de la Maison pour Tous Jean Vilar. Ce projet phare, 
pensé en co-construction avec les habitants, les acteurs 
locaux, les services de la Ville traduit notre volonté de doter 
notre commune d’une véritable Maison où chacun trouve sa 
place. Nous sommes convaincus qu’elle contribuera à ren-
forcer le lien social au cœur de notre territoire.
Construire l’avenir de Fleury-les-Aubrais
Au-delà de ces actions récentes et concrètes, nous réaffi  r-
mons notre engagement à résoudre les problématiques 
publiques et à construire l’avenir de Fleury-les-Aubrais. 
Les travaux du futur centre municipal de santé permet-
tront d’apporter notre pierre à l’édifi ce de l’accès au soins 
qui constitue une préoccupation majeure. 
En ce� e année nouvelle, soyons ensemble les bâtisseurs 
d’un Fleury-les-Aubrais plus fort, plus solidaire, et tourné 
vers l’avenir. Merci de votre confi ance.

MAJORITÉ MUNICIPALE

OPPOSITIONS
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ag
en

da

JANVIER

MERCREDI 10 JANVIER

Sous terre
Jeune public dès 6 ans

  Centre culturel La Passerelle – à 15h

VENDREDI 12 JANVIER

Tristan Lopin Irréprochable
Humour

  Centre culturel La Passerelle – à 20h30

SAMEDI 13 JANVIER

Salon des auteurs locaux
  Bibliothèque Les Jacobins – de 14h à 18h

MARDI 16 JANVIER

Audition de formation 
musicale, chorale et 
hautbois
par les élèves du conservatoire 
M.-Ravel

  Auditorium Boris-Vian – 18h30

VENDREDI 19 JANVIER

La Nuit de la lecture
Escape game sur les pirates

  Bibliothèque Les Jacobins - de 20h à 22h

SAMEDI 20 JANVIER

L’aff aire Jessica Hair
Théâtre

  Centre culturel La Passerelle – à 20h30

MARDI 23 JANVIER

Nord et sud (Etats-Unis)
Conférence

  Auditorium Boris-Vian – à 14h30 et 20h30

VENDREDI 26 JANVIER

On s’voyait déjà
Musique

  Centre culturel La Passerelle – à 20h30

SAMEDI 27 JANVIER 

Spectacle de contes “Petit et 
costaud”
Par Barbara Glet pour les 3-6 ans

  Bibliothèque Les Jacobins - à 16h30 

La Nuit des Conservatoires 
« Vol de bijoux au 
conservatoire »
Animations musicales et 
chorégraphiques

  Conservatoire Maurice-Ravel – à 17h

Concert des 150 ans de 
l’harmonie intercommunale 
Fleury-Saran

  Centre culturel La Passerelle - Horaires

LUNDI 29 JANVIER

Conseil municipal
  Salle du conseil - 18 h 30

MERCREDI 31 JANVIER

Ateliers numériques
Gagnez en autonomie sur votre 
ordinateur et votre smartphone

  Centre communal d’action sociale – de 
10h à 12h

Audition-conférence 
« Comment on écoute la 
musique »
Par Charles Tobermann, musicologue 
et compositeur invité avec la 
participation de la classe de violon 
du conservatoire Maurice-Ravel

  Auditorium Boris-Vian – à 18h30

FÉVRIER

VENDREDI 2 FÉVRIER

François Martinez – Mytho 2.0
Mentalisme – Magie

  Centre culturel La Passerelle – à 20h30

SAMEDI 3 FÉVRIER

Club lecture
  Bibliothèque Les Jacobins – de 10h à 12h

VENDREDI 9 FÉVRIER

Soirée Fluo
Ambiance dansante et musicale, 
bracelets et maquillage fl uo, eau colorée

  Piscine des Jacobins – de 18h à 21h

VENDREDI 9, SAMEDI 10 ET DIMANCHE 

11 FÉVRIER

O’Tempo Winter festival
Concerts

  Centre culturel La Passerelle – Vendre-
di et samedi de 18h30 à 1h, dimanche 
de 14h à 18h30

MARDI 13 FÉVRIER

Soirée danse
Par les classes du conservatoire 
Maurice-Ravel

  Auditorium Boris-Vian –  à 19h

MERCREDI 14 FÉVRIER

Forum des métiers de la 
petite enfance
Stands, salon d’échange et réalité 
virturelle

  Centre culturel La Passerelle – de 10h 
à 16h

SAMEDI 17 FÉVRIER

Graine de choc
Spectacle musical – à partir de 3 ans

  Auditorium Boris Vian – à 15h

Julia (Nous nous 
retrouverons là où il n’y a 
pas de ténèbres)
Théâtre / Musique electro

  Centre culturel La Passerelle – à 20h30

MARDI 20 FÉVRIER

Yanomami, les voix de la 
forêt (Brésil)
Conférence

  Auditorium Boris-Vian – à 14h30  et 20h30

JEUDI 22 FÉVRIER

Concert de l’orchestre à 
vents 2ème et 3ème cycles
Par les élèves du conservatoire 
M.-Ravel

  Auditorium Boris-Vian – 19h

VENDREDI 23 FÉVRIER

Sous le poids des plumes
Danse

  Centre culturel La Passerelle  - à 20h30

Conseil municipal
  Salle du conseil - 18 h 30

SAMEDI 24 FÉVRIER

Spectacle de contes “Contes 
pour rire et grandir”
Par Halima Hamdane à partir de 5 ans

  Bibliothèque Les Jacobins - à 16h30

LUNDI 26 FÉVRIER

Ateliers numériques
Gagnez en autonomie sur votre 
ordinateur et votre smartphone

  Centre communal d’action sociale – 
de 10h à 12h

DU MARDI 27 FÉVRIER AU SAMEDI 9 

MARS

Exposition “Mathématiques, 
informatique...avec elles !”

  Bibliothèque Les Jacobins – sur les 
horaires d’ouverture

JEUDI 18 JANVIER

Cérémonie des vœux 
aux Fleuryssois,  aux 
acteurs  et partenaires 
de la Ville 
Ouvert à toutes et tous

  Centre culturel La Passerelle –  à 19h
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